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Aos vinte dias do mês de outubro do ano de dois mil e quatorze, às dezoito horas, no Plenário 
da Casa Legislativa, realizou-se a trigésima sexta SESSÃO ORDINÁRIA, da segunda Sessão 
Legislativa, da sexta Legislatura da Câmara Municipal de Vereadores de Barão do Triunfo. 
Estavam presentes na ocasião o Presidente Nercio da Silva Ambos e os Vereadores: Diogo da 
Rocha Vaz, Elomar Rocha Kologeski, Ilo Wildfaier Lombardi, Laureni Garcia Pagini, Marcos 
Cesar Garcia, Osmar Silveira de Souza, Rodrigo Semensatto de Lima e Tiago Pacheco Govoni. 
Estavam presentes ainda, assessorando os vereadores, os servidores: Norberto Fontana Ferri, 
Dalvana dos Passos Garcia, Ionice da Silva Cegaspini e Solange Semensatto Amengual. 
Havendo quórum, o Presidente Nercio, invocando a proteção de Deus, declarou aberta a 
sessão. A ATA 035/2014, previamente disponibilizada aos edis, foi discutida, votada e aprovada 
por unanimidade. Após passou-se à leitura das correspondências: RECEBIDAS DO 
EXECUTIVO: Of. PGM nº 053/14 encaminhando Projeto de Lei nº 048/14. RECEBIDAS DE 
TERCEIROS: Não houve. EXPEDIDAS AO EXECUTIVO: Of. n° 052/2014 enviando proposições 
aprovadas na sessão passada. Of. Leg. nº 048/14 enviando Projeto de Lei nº 046/14 com 
emenda aditiva. EXPEDIDAS A TERCEIROS: Não houve. No período do GRANDE 
EXPEDIENTE, os vereadores previamente inscritos foram convidados a fazer uso da palavra. 
Usou a tribuna No período do GRANDE EXPEDIENTE, os vereadores previamente inscritos 
foram convidados a fazer uso da palavra. Usou a tribuna o VEREADOR ELOMAR, saudou o 
Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. Comentou sobre 
a indicação que estaria colocando, solicitando que o Executivo através da secretaria de 
competência faça um estudo junto às comunidades que foram atingidas pelo granizo e estude 
um meio de dar um incentivo às famílias que tiveram prejuízos em suas casas, relatou que 
recebeu ligações de moradores que estão com dificuldades de restituir as telhas de suas casas 
por falta de condições financeiras, onde o Vereador se comprometeu que iria colocar uma 
solicitação a qual fez pedindo ao Executivo que tome as devidas providências, caso ainda não 
tenha tomado. Comentou que o Vereador juntamente com o colega Vereador Ilo estaria 
colocando uma indicação para que o Executivo estude através de um Projeto a construção de 
um prédio para aplicação das secretarias e órgãos administrativos, pois é visto a imensidade de 
prédios alugados que temos em nosso Município que resulta em um valor bem significante gasto 
em alugueis, este valor que é um valor gasto que não traz retorno algum para os cofres do 
Município, relatou que está na hora do Executivo pensar em um projeto para construção de um 
prédio para conseguir se livrar dos alugueis, relatou que só no valor de alugueis gastos em 
quatros anos já seria possível realizar a referida construção. Relatou que também estaria 
colocando uma indicação no sentido de ampliação no atendimento da especialidade de Médico 
Ginecologista, pois tem recebido muitas reclamações de pessoas que vem até o posto de saúde 
e voltam para suas casas sem o atendimento nessa especialidade porque as fichas não estão 
sendo suficiente, relatou que o Executivo deve estudar uma forma de ampliar esse atendimento, 
onde esta especialização está ficando bastante deficiente, relatou que colocaram ao Vereador 
que tem pacientes que estão vindo às duas horas da manhã para conseguirem tirar uma ficha de 
atendimento, ficando dessa maneira em uma situação bem difícil. Comentou sobre as 
publicações dos trabalhos dos Vereadores, esta que não está mais aparecendo o nome do autor 
das proposições, relatou que entende que se o Presidente tomou a decisão de pedir para o 
jornal não colocar os nomes ele deve ter um amparo legal pela assessoria jurídica e o Vereador 
gostaria de estar a par de um parecer jurídico a qual determina a suspensão dessas 
publicações, pois se existe algum amparo legal que proíba a divulgação do nome certamente 
será respeitada a legislação que determina esse ato, mas por outro lado os leitores do jornal 
ficaram sem saber qual é o Vereador que está colocando a proposição. Relatou que existem 
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tantos jornais e revistas com publicações de Deputados e Senadores que são pagos com 
dinheiro público, por que o Vereador não pode, relatou que a cada dia o Vereador está ficando 
minguado nos seus poderes e nos seus direitos e no seu ponto de vista isso não é justo, pois o 
Vereador é Legislador da mesma maneira que os Deputados e Senadores.  Usou a tribuna a 
VEREADORA LAURENI, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que 
se faziam presentes. Comentou sobre a semana chuvosa que passamos, com temporal e 
granizo que atingiram as casas e as plantações de fumo dos nossos Munícipes, estes que vivem 
e dependem da agricultura, relatou que é preocupante a situação dessas famílias que estiveram 
suas casas e suas plantações atingidas pelo granizo. Relatou que o Presidente do Grupo da 
Melhor Idade teve que cancelar a baile que se realizaria no domingo por causa das chuvas, 
onde a Vereadora como participante do grupo agradeceu o Patrão do CTG Rodrigo pela 
cedência do espaço onde infelizmente não pode acontecer o evento, mas que o mesmo será 
realizado em nova data. Parabenizou o colega Vereador Marcos pela sua formatura que teria 
ocorrido no sábado, onde se formou em licenciatura em geografia, essa que é uma conquista 
muito grande, desejou muito sucesso e muito êxito em sua vida. Parabenizou todos os 
professores pela passagem do seu no dia quinze de outubro, relatou que os professores são os 
segundos pais dos nossos filhos, pois os pais entregam seus filhos aos professores e sabem 
que estes formarão nossos filhos em grandes pessoas para o futuro, a Vereadora leu uma 
mensagem em homenagem ao dia do professor e desejou a todos os parabéns pela passagem 
do seu dia. Agradeceu os profissionais da saúde que se disponibilizaram para ir até o CTG no 
dia do baile da melhor idade para apresentar um estande sobre o outubro rosa, agradeceu a boa 
vontade de todos e pediu desculpas em nome do grupo por não ter acontecido o evento e que 
no próximo baile serão bem vindos a participarem. Em COMUNICAÇÕES, os vereadores 
previamente inscritos foram convidados a fazer uso da palavra. Usou a tribuna o VEREADOR 
MARCOS, saudou o Presidente, demais Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. 
Comentou sobre a indicação que estaria colocando para que o Executivo leve ao ensino 
municipal teste de visão para os alunos, relatou que como é irmão da diretora da Escola Egídio, 
seguidamente conversa com ela sobre essas questões e seguidamente levanta-se a hipótese de 
crianças terem dificuldade de ler e escrever até o terceiro ou quarto ano por falta de visão e 
muitas vezes não atenham nesse detalhe e só atém que o aluno tem dificuldade de 
aprendizagem, relatou que seria muito interessante que na medida do possível na entrada do 
próximo ano a secretária da educação começasse a pensar nessa situação para diminuir 
problemas que venham ter no futuro. Relatou que o Governo Federal tem um plano que adiante 
do terceiro ano as crianças terão a possibilidade de não serem reprovadas e relatou que será de 
muita importância esse atendimento nas escolas municipais. Comentou sobre a questão de um 
centro administrativo e relatou que a questão dos alugueis é um problema sério, pois este não 
traz retorno nenhum e o Executivo deve sim pensar na construção de um centro administrativo e 
de realizar o término da construção do segundo piso da secretaria de agricultura e colocar este 
em funcionamento, relatou que esteve conversando com o Poder Executivo, onde foi comentado 
que em seguida mesmo com as dificuldades financeiras irão começar a fazer alguma coisa no 
sentido, até por que é um cartão postal da cidade e devem sim fazer alguma coisa. Relatou que 
no dia três de maio de dois mil e quatorze em uma vizita ao gabinete da Senadora Ana Amélia o 
Vereador entregou um pedido para a construção de um pórtico na entrada do Município, bem 
como uma verba da maneira que fosse possível para criação de um centro administrativo 
municipal e no mesmo dia em vizita ao gabinete do Deputado Afonso Hamm, juntamente com os 
colegas Nercio e Osmar deixou o mesmo pedido. Comentou sobre as publicações das 
proposições e relatou que no seu ponto de vista o espaço do jornal não deveria ser tão ocupado 
com a divulgação da ata da Câmara de Vereadores ou indicações dos Vereadores, mas sim 
para mostrar onde Vereador esteve buscando verbas para Município, o que o Legislativo está 
fazendo, a burocracia e o trabalho feito dentro do Legislativo e não para fazer propaganda para 
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Vereadores.  Usou a tribuna o VEREADOR RODRIGO, saudou o Presidente, demais 
Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. Parabenizou seu amigo Vanderlei, Odoir 
Menezes e a Tati Murlick pela passagem de seus aniversários. Parabenizou o colega Vereador 
Marcos pela formação no curso superior de licenciatura em geografia, relatou que foi uma 
grande conquista do colega e que saiba fazer um bom uso de mais um certificado conquistado, 
do mesmo modo parabenizou a Vanessa e o Manoel Abreu que também se formaram no mesmo 
dia. Parabenizou as soberanas da festa da uva, Rainha Suzimari Lanzarini e as princesas 
Daniela Bielavski e Érica Silva, relatou que tem certeza que nosso Município e a Paróquia 
estarão bem representados por elas, agradeceu todas as outras meninas que participaram do 
desfile. Comentou sobre as publicações, relatou que a população procurou o Vereador para 
saber o motivo de não estar o nome dos Vereadores nas proposições colocadas no jornal, onde 
o Vereador não soube responder. Relatou que a população é distante da Câmara e ficam 
sabendo pouco sobre o trabalho do Vereador e o que pode divulgar o trabalho dos Vereadores é 
a publicação dos pedidos no jornal que circula em nosso Município, relatou que gostaria de ver 
um parecer mais detalhado sobre essa proibição de publicação dos nomes. Relatou que no seu 
ponto de vista deve sim aparecer o nome dos Vereadores no jornal, porque quem ganha é a 
população, pois se não aparecer o nome do Vereador autor do pedido ficara mais fácil da 
população não saber em quem votar, não iram saber se devem permanecer os Vereadores que 
hoje estão nessa Casa ou se deverão trocar como foi feito no último mandato. Relatou que 
muitas vezes aparece no jornal algumas coisas que não é bom para a situação ou para a 
administração atual e que ultimamente quase tudo o que aparece no jornal não está sendo bom 
para a administração e de repente pode ter sido por esse motivo que o Presidente resolveu tirar 
as publicações. Relatou que na formatura do colega Marcos seu amigo Manoel que mora no 
Município de Cerro Grande relatou que tem acompanhado o trabalho do Vereador através de 
seus pedidos publicados no jornal e relatou a importância das publicações com o nome dos 
Vereadores no jornal para a população acompanhar o trabalho de cada Vereador.  Em seguida, 
passou-se à ORDEM DO DIA, onde foram discutidas, votadas e aprovadas por unanimidade as 
seguintes proposições, dirigidas ao Executivo Municipal: INDICAÇÃO  Nº 074/2014 DO 
VEREADOR NERCIO que seja realizado levantamento de custo para conclusão da obra do 2º 
piso da Secretaria de Agricultura e após estude a possibilidade de obter financiamento bancário 
a longo prazo para realizar com urgência o término da referida obra. Tal iniciativa amenizaria os 
gastos da Prefeitura com locação de prédios. Entende-se que o valor de um aluguel daria para ir 
quitando as parcelas do financiamento. Isso incindirá na redução de custos com locação de 
imóveis, que hoje apresenta um valor mensal bastante elevado. INDICAÇÃO  Nº 075/2014 DO 
VEREADOR ELOMAR que seja realizado levantamento nas regiões atingidas pelo granizo que 
atingiu as residências dos Munícipes nesses últimos dias, que seja feito um estudo dos custos 
de reposição de telhas quebradas e se possível através dos órgãos competentes do Município 
dar apoio financeiro para reposição de telhas as famílias que no momento não tem condições de 
arcar com os custos para cobrir suas casas.   INDICAÇÃO  Nº 076/2014 DO VEREADOR 
ELOMAR que seja estudada a possibilidade de ser ampliado o serviço de atendimento do 
Médico Ginecologista, com aumento de dias de atendimento ou fichas para atendimento no 
Posto de Saúde. JUSTIFICATIVA: Diante das deficiências encontradas pelas pacientes que 
necessitam deste atendimento, justifica-se que ultimamente pacientes tem ficado sem 
atendimento por falta de fichas, no entanto o poder Executivo possa se sensibilizar com tal 
situação e estudar um meio de solução. INDICAÇÃO  Nº 077/2014 DO VEREADOR MARCOS 
que seja disponibilizado na medida do possível exame de visão para os alunos da rede 
municipal de ensino. INDICAÇÃO  Nº 078/2014 DOS VEREADORES ILO E ELOMAR que seja 
feito um Projeto de construção de um prédio na sede do Município para aplicação das 
Secretarias Municipais e Órgãos Administrativos do Município.  JUSTIFICATIVA: Atualmente o 
Município tem enfrentado custos financeiros com locação de vários prédios, onde têm sido 
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abrigado as Secretarias e demais Órgãos Municipais e outros. Justifica-se que seria um grande 
investimento que em um breve tempo se pagaria somente com os valores que atualmente são 
gastos nos alugueis, dinheiro este que não traz benefícios aos cofres do Município e não forma 
patrimônio ao setor público e ao Município. PEDIDO DE PROVIDÊNCIA Nº 135/2014 DO 
VEREADOR DIOGO que seja providenciado o término da colocação dos canos na Rua Luiz 
Gonzaga Dalbem em frente à sede da APAE, com construção de uma boca de lobo adequada 
na esquina com a rua abaixo da sede. Após foi discutido, votado e aprovado a EMENDA 
ADITIVA Nº 01 AO PROJETO DE LEI Nº 045 /14 DA MESA DIRETORA, e aprovado por 
unanimidade, PROJETO DE LEI Nº 045/14 Institui a imprensa oficial do Município, dispõe sobre 
a publicação dos avisos de licitação e dá outras providências. Também foi aprovada por 
unanimidade a DIÁRIA DO VEREADOR DIOGO, ida ao Gabiente do Deputado Lucas Redecker, 
no dia quatorze de outubro.  Após, passou-se ao espaço dos LÍDERES DE BANCADA. Usou a 
palavra o VEREADOR MARCOS, Líder do PP, saudou novamente quem não se fazia presente 
na sua primeira saudação. Parabenizou todos os professores, a qual o Vereador se inclui na 
classe, pela passagem de seu dia no dia quinze de outubro, onde todas as profissões passam 
pelo professor e por isso temos que dar a devida atenção a esse profissional. Parabenizou a 
Paróquia pela realização do tríduo, realização da festa da padroeira com carreata e o desfile da 
escolha das soberanas da festa da uva, parabenizou todas as meninas que se dispuseram a 
participar do desfile em especial as três escolhidas. Parabenizou os amigos Manoel Ambos e 
Vanessa Camboim que se formaram juntamente com o Vereador no sábado. Comentou sobre a 
publicação dos nomes no jornal, relatou que gostou da colocação do Vereador Rodrigo sobre a 
questão da divulgação do trabalho do Vereador, relatou que é sabedor da dificuldade da 
comunidade para se fazer presente nas sessões, por isso o Vereador defende a itinerancia 
desta Casa pelo interior do Município, para levar o trabalho dos Vereadores para a comunidade 
do interior que não pode nesse horário se fazer presente nas sessões. Comentou que as 
eleições acontecerão no próximo domingo e pediu para que todos votem conscientes. 
Agradeceu a presença de todos, desejou uma boa noite e um bom retorno às casas. Usou a 
palavra o VEREADOR OSMAR, Líder do PTB, saudou o Presidente, demais Vereadores e as 
pessoas que se faziam presentes. Parabenizou todos os professores pela passagem do seu dia 
no dia quinze de outubro, esta que é uma data muito importante, relatou que muitas vezes os 
pais não reconhecem o trabalho e a importância do professor enquanto os professores 
assumem com toda responsabilidade e compromisso os seus filhos, relatou que o professor é a 
extensão da família em termos de formação e por isso merecem todo respeito. Parabenizou o 
colega Vereador Marcos pela sua formatura, relatou que hoje o colega já está incluído na classe 
de professor e se teve a convicção de que deveria se formar é porque tem dom e vocação e 
assim que assumir essa função certamente desenvolvera um bom trabalho.  Usou a palavra o 
VEREADOR RODRIGO, Líder do PMDB, saudou novamente quem não se fazia presente na 
sua primeira saudação. Parabenizou todos os professores pela passagem do seu no dia quinze 
e do mesmo modo parabenizou todos os médicos também pela passagem do seu dia no dia 
dezoito de outubro. Deixou suas saudações a todos os funcionários da saúde em especial ao 
Doutor Rodrigo que muito bem atendeu o Vereador no domingo e relatou que fica muito contente 
em saber que tem gente que gosta de trabalhar e gosta do que faz. Parabenizou os finalistas do 
campeonato de canastra e relatou que a semifinal do campeonato acontecerá na próxima sexta-
feira. Comentou sobre as eleições, relatou que estão vendo certo partido atacar diretamente os 
outros partidos, onde no ponto de vista do Vereador deveria ser o contrário, quem está no poder 
que deveria ser atacado e estamos vendo quem está fora do governo a muitos sendo atacado. 
Relatou que viu nas redes sociais um colega do PT publicando uma questão do Sartori sobre os 
professores, onde o Vereador comentou que em nosso Município a escola do Estado não tem 
turma de primeiro ano por falta de professores e os alunos tem que ir para o interior para 
estudar, relatou que o PT do Estado marcou uma reunião em Barão do Triunfo e não 
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compareceu nem na reunião para dar explicações ou uma posição dessa situação. Relatou que 
com certeza o Sartori irá se eleger e fará um bom mandato. Usou a palavra o VEREADOR 
DIOGO, Líder do PSDB, saudou o Presidente, demais Vereadores e as pessoas que se faziam 
presentes. Parabenizou o colega Vereador Marcos pela sua formatura, relatou que não é fácil a 
jornada de estudar um curso superior, mas que é uma grande satisfação para a família quanto 
pessoal ter uma formação superior. Parabenizou todos os professores e os médicos pela 
passagem do seu dia durante a semana, essas que são duas profissões tão distintas por não 
serem tão bem remuneradas e reconhecidas, mas quem se dedica a essas profissões 
certamente são pessoas muito batalhadoras. Parabenizou as soberanas escolhidas para 
representarem a festa da uva e as demais meninas que participaram do desfile. Comentou sobre 
as eleições, declarou seu apoio ao Sartori para Governador e Aécio para Presidente, pois o povo 
quer mudança. Neste espaço, usou a palavra o PRESIDENTE NERCIO, saudou novamente 
quem não se fazia presente na abertura da sessão. Parabenizou o colega Vereador Marcos pela 
formatura, agradeceu o convite do colega e pediu desculpas por não ter si feito presente devido 
a outro compromisso. Parabenizou todos os professores pelo seu dia no dia quinze de outubro. 
Comentou sobre a questão da publicidade dos nomes dos Vereadores no jornal, relatou que a 
Constituição proíbe a promoção de nomes, relatou que se estiver amparo na Lei com certeza 
voltará a colocar os nomes, mas enquanto não estiver amparo continuará sem a publicação dos 
nomes. Relatou que em sua opinião não deve aparecer o nome, pois tem Vereadores que estão 
colocando dois, três pedidos por semana para aparecer o nome no jornal e infelizmente o 
pessoal do interior é ingênuo e não sabem o que acontece, muitos acham que um pedido do 
Vereador é um Projeto que o Vereador fez, relatou que os Vereadores não estão nessa Casa 
para pedir estradas, pois isso é serviço do secretário de obras e não dos Vereadores. Nada mais 
havendo a tratar, determinou encerrada a presente sessão, convocando os vereadores para a 
próxima sessão ordinária, dia vinte e sete de outubro do presente ano, na mesma hora e local.  
 

 
  

 
 
 
                                   Sala de Sessões, 20 de outubro de 2014. 
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